- -- L'amélioration du programme de réduction des risques des États-Unis et de l'Union soviétique, qui vise à réduire les risques d'une guerre nucléaire accidentelle.
- -- Des démarches, de la part des superpuissances, en vue de la tenue des négociations de grande envergure, étape par étape, sur les tests nucléaires, l'objectif final étant l'arrêt complet de tous les tests.

Il y a encore d'autres manifestations concrètes de cet esprit nouveau qui me portent à espérer que l'intelligence et la volonté d'un nombre suffisant d'habitants de tous les pays du monde qui sont sensibilisés à la situation et qui font preuve de compassion auront le dessus sur les conflits terribles qui mutilent notre planète.

- -- Le plan de paix de l'Amérique centrale, proposé par le président Oscar Arias du Costa Rica, lauréat d'un prix Nobel, gagne en popularité et renferme des mesures qui permettraient non seulement de mettre fin à la violence, mais également de favoriser une période de développement économique et social à long terme dans toute la région.
- -- Un document qui a fait époque, "Notre avenir commun", a été déposé aux Nations Unies par Gro Brundtland, premier ministre de la Norvège. Ce rapport, rédigé par une équipe multinationale de 22 membres qui ont recueilli de la documentation pendant trois ans, présente un plan de développement à long terme pour combattre les crises interreliées de la pollution, de la destruction de l'environnement et de la pauvreté.
- -- Une conférence internationale sans précédent de trois semaines sur les relations entre le désarmement et le développement aux Nations Unies a abouti à la publication d'un document unanime dans lequel, pour la première fois, la collectivité mondiale adoptait une approche globale à la sécurité, soulignant qu'elle ne consiste pas seulement en mesures militaires, mais qu'elle englobe également des aspects politiques, économiques, sociaux, humanitaires et écologiques, de même que les droits de la personne.

Tous ces progrès confirment l'un des éléments dominants de notre époque, à savoir que la paix est un processus multidimensionnel qui doit se fonder sur le développement économique et social, mais aussi sur des mesures de contrôle des armements, la protection des droits de la personne de même que